

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
Jueves 15 de enero de 2009	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio	

POLÍTICA

El PAN ha crecido mucho en los últimos años, por lo que la designación de candidatos en los 194 distritos federales, garantizará no perder las curules, para que el presidente trabaje los siguientes 3 años, aseguró el diputado federal **Francisco Domínguez Servién**. (EL)

<u>Cabeza</u>. Es una burla querer comprar los votos de los ciudadanos, señaló el diputado **Magdaleno Muñoz**, quien aseveró que se debe respetar a los ciudadanos y a las leyes electorales. (MR)

437 cargos de elección popular serán disputados por ocho fuerzas políticas en la entidad. De acuerdo a la presidenta del consejo general del Instituto Electoral de Querétaro, **Cecilia Pérez Cepeda**, participarán en las elecciones, más de 14 mil ciudadanos. (MR)

<u>Comentario</u>. Del 18 de mayo al 1 de julio serán las campañas electorales. Solamente un mes y medio, frente a lo que antes pasaba, cuando se llegaba a 6 meses. (MR)

Hoy 15 de enero es el último día para poder realizar algún trámite en el IFE y poder contar con la credencial de elector para el proceso electoral de este año, sobre todo las personas que vayan a hacer alguna modificación en su credencial de elector o la saquen por primera vez. **Felipe Reyes**, encargado del Registro Federal de Electores, indicó que estarán abiertos los módulos hasta las 12 de la noche y si está formado y no alcanza a hacer el trámite, le darán una ficha programada para que los días 16, 17, 19 y 20 de enero puedan realizar el trámite. (EL)

Reporte en vivo. En el último día para sacar la credencial de elector, desde las oficinas del Instituto Federal Electoral en la calle 20 de noviembre, **Rigoberto Olvera**, vocal del distrito 04, comenta que se entregarán hoy fichas a todos los que acudan por su credencial y serán atendidos entre el viernes y el martes, de acuerdo al orden en que lleguen; a la 9 de la mañana ya había cerca de 200 personas formadas. Los módulos se abrieron a las 8 de la mañana y se cerrarán a las 12 de la noche. El límite para recoger la credencial será el 31 de marzo. (MR)

SECCIONES

Juan José Arreola, Tere Garay y Andrés Estévez comentan que en lo que va del año se han registrado 12 paros técnicos, lo que refiere el estado de la situación. Técnicamente aver el gobernador dio a conocer la creación de un seguro de desempleo y la aplicación de una gran cantidad de recursos estatales (6 mil mdp), también en fomento al empleo y capacitación: el asunto fundamental es tener dinero en la bolsa... En el PAN, todos los que quieren dicen que está muy bien lo de la designación, que es una buena decisión. Francisco Domínguez Servién dice que va a acatar lo que diga el Comité Eiecutivo Nacional; pues claro que debe acatarlo, no le queda de otra... Dicen que Aidé Guerra quiere ser diputada federal por el cuarto distrito, que es el más fácil para el PAN; sin embargo, con la designación no la tiene fácil. Se supone que el partido califica al mejor candidato y desde esa perspectiva, cualquiera tiene chance: Aidé Guerra, Sonia Rocha o Adriana Fuentes. Si el CEN designa por dedazo, compadrazgo o amiguismo, ya se fregó la cosa... Una persona capaz en el PAN, es Guadalupe Murguía Gutiérrez, Jorge Rivadeneira que ha cometido errores, pero le ha entrado a los trancazos... Juan José comenta que ayer le hablaron por teléfono del Partido Verde a su casa en una especie de promoción de afiliación. Cuando menos, Ricardo Astudillo ha demostrado que tiene ingenio y tiene lana. Además ya abrieron oficinas nuevas en San Juan del Río, Colón, Tequisquiapan, Amealco, Ezequiel Montes y otras, además de las estatales. Es claro que quiere alcanzar algo bueno. La idea de usar el teléfono es buena, pero debe complementarse con trabajo en las calles... En el PAN, Eduardo Nava Bolaños dice que han entrado muchos panistas y que no conocen el PAN, por lo cual está bien el mecanismo de designación; claro, como ya es senador, que se mueran los demás. Claro que hay que reconocerle que siempre ha sido fiel al PAN y ha gastado la suela con el partido. Esos panistas se enojan por los nuevos que llegan nomás por el hueso y tienen razón, pues muchos no lo hacen por vocación, sino por la lana... Anda el rumor de que se perdió la estatua del migrante que pusieron en La Lagunita, Landa de Matamoros. Resulta que ese migrante se parece al alcalde Norberto y eso no le gustó a muchos. Al parecer la efigie la tienen guardada en una bodega. Facundo Ugalde es el coordinador de comunicación y se le va a preguntar... En el acuerdo dado a conocer por Francisco Garrido, lo más destacable es el seguro de desempleo a quien acredite que fue por la crisis. La ayuda puede ser hasta de 4 mil 500 pesos, que no son suficientes pero ayudan. El gobernador habló de austeridad y dijo que se congelan los salarios, aunque se hubiera esperado una reducción, aunque sea del 5%, pues sus salarios son muy altos. Si el gober le baja de los 150 mil que gana a los 125 mil, es muy bueno todavía, pues le pagan gasolina, casa, celular, viajes y casi todo. Para que no suene demagógico debían hablar de una rebaja y en qué se va a invertir, como le hizo Marcelo Ebrard. Falta el brinquito para que se vea que también están dispuestos a entrarle a la austeridad. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El gobernador **Francisco Garrido Patrón**, presentó el programa estatal para el fomento del empleo y el apoyo a la economía familiar. Entre los puntos más importantes están, la ampliación del programa para el fomento del trabajo y la capacitación, garantía de los derechos de los trabajadores en el IMSS y dar apoyos para personas que hayan perdido su empleo desde noviembre del 2008 y durante el 2009. (EL)

En Querétaro estamos preparados para enfrentar los efectos de la crisis económica mundial, señaló el gobernador **Francisco Garrido**, al presentar este miércoles el programa estatal para el fomento del empleo y el apoyo a la economía familiar. La administración estatal destinará 7 mil mdp para este plan. (MR)

Los objetivos del plan anticrisis son: La inversión pública del pacto social; reforzar las acciones para promover al Estado a nivel nacional e internacional; programas de empleo temporal y de capacitación, así como la aplicación del seguro para desempleados. Con la inversión de 7 mil 800 mdp se van a crear 16 mil 400 empleos.

El presidente municipal, **Manuel González Valle**, calificó como positivas las medidas que ha instrumentado ya el gobierno del estado, sobre todo, en lo que se refiere a las garantías en los servicios de salud y en la generación de empleo, que son acciones importantes para el desarrollo de Querétaro. (EL)

El presidente de la CANACINTRA, **Pedro Ruiz Velasco**, aseguró que los industriales y los empresarios de Querétaro, se comprometen en este acuerdo a mantener el mejor nivel que les permita esta situación, y que están sumándose a este esfuerzo que realiza la sociedad y el gobierno de Querétaro. (EL)

<u>Cabeza</u>. Positivo el programa emergente de empleo, presentado por el gobernador, coincidieron en señalar la COPARMEX y CANACINTRA, a nombre de la iniciativa privada. (MR)

Francisco García Granados, secretario general de la FTEQ, indicó que aunque nuestro país y el mundo entero estén en crisis, el esfuerzo que tenemos que hacer sociedad y gobierno para poder atender y resolver estos problemas económicos dependen de la sensibilidad social necesaria, para dar cuenta de los problemas que atraviesa la clase trabajadora en nuestro país y que con ello se suman también los trabajadores queretanos a este acuerdo que propuso el gobernador Francisco Garrido en este plan anticrisis. (EL)

<u>Cabeza</u>. El sector laboral también se sumó al apoyo otorgado por el sector privado a la presentación del plan emergente de la administración estatal. (MR)

<u>Cabeza</u>. El gobierno municipal de Querétaro implementará como medidas anticrisis, el manejar los servicios personales de forma austera, además que la secretaría de administración anunció que no se recortará personal. (MR)

Vía telefónica. El senador José Calzada Rovirosa, sobre el plan anticrisis que anunció el gobernador Francisco Garrido, comentó que es un plan anticrisis importante y necesario. El gobernador se suma al esfuerzo nacional que presentó el presidente Calderón y que han presentado todos los gobernadores en lo individual, hay algunos programas que van más allá del que se presentó en Querétaro, pero es un plan importante y hay que considerarlo en su justa dimensión, hay algunos conceptos que se quedan a un lado, como es el caso de las becas para estudiantes, y faltó un apartado en materia de apoyo al empresario. El hecho de que se puedan destinar mayores recursos para ayudar a los empresarios para que puedan financiar sus operaciones, le parece que es sumamente importante. Destaca que hay un esfuerzo interesante por ayudar a las personas que han perdido su empleo. Uno de los puntos más importantes, y que se debe observar con atención, es la operación de estos recursos. Le gustaría que se pudiera instalar una comisión tripartita, integrada por el gobierno, patrones y trabajadores, para que manejaran estos recursos de manera transparente. El sector agropecuario requiere de 2 tipos de apoyos urgentes, el primero, una política que vaya encaminada la productividad, a la producción, y segundo, la inversión en infraestructura para la productividad. Comentó que las reformas tributarias que se hicieron hace un par de años, se suscribieron en un contexto completamente distinto al que estamos viviendo en la economía nacional, hoy se tienen que reevaluar los impuestos, pues para esta crisis, un ingrediente importante son los incentivos fiscales. A nivel federal él propuso que los impuestos se paquen de manera trimestral y no mensual, de esta manera se ayuda a las familias y al sector empresarial, para que puedan financiar sus actividades con los impuestos que ellos mismos están reteniendo, ojalá la Secretaría de Hacienda los escuche, pues ante esta crisis que estamos viviendo, el gobierno federal no quiso escuchar e implementó y anunció un programa económico importante, pero tardío e insuficiente. A todas estas medidas se tiene que aparejar un mecanismo de mayor transparencia y con instrumentos fiscales para apoyar a las clases más desprotegidas y al sector empresarial. El programa que se anunció ayer también queda corto, hay que simplificar más los trámites para la apertura de negocios, la desregulación debe ser un factor fundamental para facilitar los negocios en el estado y en el país. Sobre el recorte a los salarios de los funcionarios públicos, dice que se tiene que hacer un esfuerzo adicional por parte de todos ellos para que haya una mayor austeridad en el uso de los recursos públicos, no desecharía todas las propuestas que vayan encaminadas a hacer más eficiente y racional el gasto público, estaría de acuerdo que se bajara el salario de los senadores. (EL)

<u>Cabeza</u>. A partir del segundo semestre del año vendrá la situación más difícil para los ingenieros civiles, advirtió su presidente, **Ramón Arreola García**, quien hizo un llamado a las autoridades para la exención de algunos impuestos. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

<u>Cabeza</u>. Se aprobó la convocatoria para llevar a cabo el Quinto Parlamento Infantil del Estado de Querétaro, en el que como desde hace 5 años, se busca que los niños de sexto grado de primaria se involucren en la política de su localidad, así lo dio a conocer el presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia, tecnología e innovación de la LV Legislatura, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**. (EL)

<u>Cabeza</u>. Es necesario realizar un replanteamiento de los centros de estudio de educación básica, debido a que existe sobre demanda en alguna zonas del Estado, consideró el diputado presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**. (MR)

<u>Cabeza</u>. El lunes 26 de enero da inicio el ciclo escolar enero – junio 2009 en el Tecnológico Regional de Querétaro, que recibirá a 696 alumnos de nuevo ingreso, distribuidos en las 9 carreras universitarias que ofrece dicha institución educativa. (EL)

<u>Cabeza</u>. El congreso local dará a conocer el próximo 25 de enero la convocatoria parta el quinto parlamento infantil, que busca crear conciencia y conocimiento político en los menores. (MR)

SOCIEDAD

<u>Comentario</u>. Una nota en el periódico Noticias dice que en un predio ubicado en la calle Guerrero 63, que aparentemente fue modificado en la fachada e interiores sin autorización del INAH, se hizo un estacionamiento y hay una demanda penal por esta situación. El dueño de este predio es el diputado **Fernando Urbiola Ledesma**. Lo buscaron pero no lo encuentran pues al parecer está en España haciendo un curso propedéutico para hacer una maestría. (EL)

Asegura la asesora del diputado **Fernando Urbiola Ledesma**, **Jaritza Torreblanca**, que el diputado se encuentra en la ciudad de México, para incorporarse a los trabajos de la comisión de la familia de la LV Legislatura en los preparativos del Congreso Mundial de las Familias que será en agosto en Amsterdam. (EL)

<u>Cabeza</u>. Hay cerca de mil 600 solicitudes reales pendientes y en espera de un lugar en el programa de guarderías del IMSS en el Estado de Querétaro, que actualmente cuenta con 29 centros, así lo informó **Juan Carlos Zúñiga**, jefe del departamento de guarderías del IMSS. (EL)

<u>Cabeza</u>. Poco más de 5 mdp fue la derrama económica que dejó la Feria Internacional de Querétaro, informó su gerente **Hugo Burgos**. Sin embargo, pese al número de personas que entraron, se tuvo una pérdida total de 2 mdp. (MR)

<u>Cabeza</u>. El gobierno no tiene considerado otorgar un incremento a las tarifas del transporte público, dijo el secretario de gobierno, **Alfredo Botello**, quien señaló que él sí ha utilizado en los últimos meses el transporte público. (MR)

La zona urbana de Querétaro registró una temperatura mínima de 6 grados, y de acuerdo al pronóstico del servicio meteorológico nacional, se espera que prevalezca hasta el día de hoy en la noche, aseguró el director de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, **Gerardo Quirarte**. (EL)

<u>Cabeza</u>. Cero grados registró Pinal de amoles y San Joaquín la madrugada de este miércoles. La dirección de gestión de emergencias apuntó que en la capital la mínima fue de 6 grados centígrados. (MR)

Reporte urbano. Se registra un incendio en un lugar llamado *La Cantinita*, sobre avenida Constituyentes, frente a Diario de Querétaro, donde estaba Trico. Los Bomberos intervinieron oportunamente y al momento se desconocen las causas. Fue básicamente el plafón exterior y una manta exterior lo que se quemó (ya pueden presumir que tienen un ambiente prendido). (MR)

MUNICIPIOS

Ayer se entregaron 100 pies de casa y el arranque de 200 pies de casa más, del programa *Manos a la Obra*, en la colonia Jardines de San José, de la delegación Epigmenio González. Estuvo presente el gobernador **Francisco Garrido** y el alcalde municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**. El alcalde enfatizó los esfuerzos que debe haber entre el gobierno y la gente. (EL)

<u>Cabeza</u>. Aún cuando será hasta septiembre que se pondrá en marcha el centro de convenciones, ya se tienen contemplados 21 eventos, dio a conocer **Antonio Estévez Nieto**, coordinador de la oficina de convenciones y visitantes del municipio de Querétaro. (MR)

<u>Cabeza</u>. 30 mil comercios en el municipio de Querétaro aún no han renovado su licencia de funcionamiento, informó el director de ingresos, **Arturo Torres Gutiérrez**. (MR)

En el Marqués sólo siete de los 555 asentamientos irregulares en la demarcación, quedarán legalizados antes de que concluya la administración, reconoció el Secretario de gobierno del municipio. (MR)

<u>Cabeza</u>. Se transformó el consejo municipal de turismo en Corregidora, con el propósito de acordar proyectos y un plan de trabajo para que esta demarcación sea más reconocida en materia turística. (MR)

<u>Cabeza</u>. Denuncia el regidor del PRD en Corregidora, **Juan Manuel Moreno**, un atraso considerable en la ejecución de obras en la demarcación. (MR)

<u>Cabeza</u>. En Corregidora se efectuará este 31 de enero, la celebración del día internacional de astronomía, donde se impartirán talleres infantiles y conferencias referentes a este tema, entre otras actividades. (MR)

No se registró ningún problema en la revisión de las licencias de armas a los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Corregidora, lo cual será aleatorio en todo el Estado, y es importante está acción por parte del ejército, aseguró el alcalde de aquella demarcación, **Germán Borja García**. (EL)

Quejas. En la comunidad de El Ahorcado en Pedro Escobedo, los habitantes anuncian que realizarán una manifestación a las 10 de la mañana, de todos los pobladores de esta comunidad, así como de El Pozo y San Vicente, ya que se pretende poner un tiradero de basura a cielo abierto. Han pedido a la autoridad el estudio para la instalación de este tiradero, pero no han tenido respuesta. Este relleno sanitario está a unos metros de las casas. El presidente municipal no ha escuchado a la población. El señor Justino, representante de una empresa que produce hortalizas de exportación, denuncia que les cancelaron un contrato por no tener las condiciones fitosanitarias exigidas por la FDA. Señala que ha habido poco diálogo, y el alcalde dijo que si la población no quería que se hiciera el relleno, no se haría. (MR)

Realizó el ejército mexicano un cateo a la Secretaría de Seguridad Pública de San Juan del Río. Verifican entre otros aspectos, la legalidad de las armas y equipo con que opera ese cuerpo policíaco. (MR)

<u>Cabeza</u>. La relación de los trabajadores de gobierno municipal y las autoridades es maravillosa, aseguró el presidente municipal de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira Díaz**, quien no negó que haya un conflicto entre sindicatos, pero aseguró que es parte de la democracia sindical. (EL)

<u>Cabeza</u>. El presidente municipal de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira**, calificó de positivo el operativo que están realizando las fuerzas armadas en los diferentes municipios del Estado de Querétaro, a efecto de brindar una mayor seguridad a la ciudadanía. (EL)

Vía telefónica. Jorge Rivadeneira, alcalde de San Juan del Río confirma que tuvieron en la Secretaría de Seguridad Pública una revisión del ejército desde las 6:30 de la mañana de ayer y se revisaron todas las armas. Es importante que los ciudadanos sepan que todo está bien al interior de las corporaciones policíacas. Comenta que el 1 de febrero va a presentar su informe en el Río San Juan y mientras tanto se trabaja duro en sacar los pendientes. Destaca dentro de este informe el sistema vial, las plantas de tratamiento de agua, el saneamiento del río, el trabajo en materia de seguridad y la inversión. Señala que está analizando la decisión del Comité Ejecutivo Nacional y es necesario aterrizarlo y a partir de ello ver cómo vendrán las convocatorias. Cualquier método que se selecciones seguramente estará bien, sólo habrá que aplicarlo bien, esperando los tiempos. En cuanto al plan presentado por el gobernador, habla de su sensibilidad; está dispuesto a invertir una gran cantidad de recursos en apoyo a quienes puedan verse afectados. Debemos estar tranquilos de que Querétaro está bien para enfrentar la crisis mundial. En el municipio, se invertirán 56 mdp en contratos, se intensificará la construcción de vivienda y se concretarán inversiones. (MR)

LABORAL

<u>Cabeza</u>. El municipio de Querétaro organizará en febrero las ferias del empleo, dio a conocer el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Ricardo Alegre Bojorquez**. En el 2009 se ofertaron (sic) 40 mil oportunidades de trabajo. (MR)

<u>Cabeza</u>. Hasta este momento se han registrado 13 paros técnicos que continuarán por lo menos los primeros 3 meses del 2009, afectando a más de mil 200 trabajadores, dio a conocer el secretario general de la CTM en el Estado, **Jesús Llamas Contreras**. (EL)

<u>Cabeza</u>. En breve, una empresa del sector automotriz tendrá un paro técnico por tres meses, reveló el secretario general de la CTM, **Jesús Llamas Contreras**, quien apuntó que los primeros días del 2009 se han registrado 14 paros técnicos. (MR)

<u>Cabeza</u>. 166 quejas por incumplimiento en el pago del aguinaldo se han presentado en la Secretaría del Trabajo; de ellos, 60 ya se resolvieron, informó el secretario **Rafael Camacho Sandoval**. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

El titular de la comandancia regional de la PFP, **Víctor Manuel Rivera**, aseguró que Querétaro está entre las diez entidades más seguras en Latinoamérica. Añada que habrá un incremento que cuadruplicará el número de elementos a nivel nacional, en diferentes áreas. (MR)

Durante enero inició el programa de capacitación y actualización de elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal en materia de Derechos Humanos y aspectos jurídicos, informó el titular de esa dependencia, **Armando Sánchez Estrada**. (MR)

El 80% de los delitos que se presentan en Querétaro se realizan en las viviendas, declaró **Juan Luis Hernández Higareda**, jefe de la unidad de vinculación social de la Secretaría de Seguridad Pública en el Estado. (MR)

<u>Cabeza</u>. Advierte la FECAPEQ que con los problemas financieros podría aumentar el índice de delincuencia en la entidad, por lo que hizo un llamado a las autoridades para que apoyen la creación de empleos. (MR)

<u>Cabeza</u>. **Miguel Ángel Patiño**, comandante en jefe de la 17 zona militar en Querétaro, dijo que van a continuar con los operativos de revisión de armas y equipamiento en las diferentes Secretarías de Seguridad Pública de los 18 municipios del Estado de Querétaro, ayer tocó a San Juan del Río, no se reportaron novedades. El operativo duró cerca de 9 horas. (EL)

<u>Cabeza</u>. No se bajará la guardia en materia de seguridad, reiteró el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, quien dijo que seguirán los operativos de revisión de armamento en los municipios, en las corporaciones policíacas. (MR)

<u>Cabeza</u>. Este jueves será entregado el premio al policía del año en el Teatro de la República. La CANACO, integrante de la organización, informó que en esta edición se incrementó el número de participantes en un 32%. (MR)